

Info Marne

SOMMAIRE *(cliquez sur l'article)*

Édito : Halte à la répression syndicale !	1
Couvrot : le mouvement se durcit à la cimenterie Calcia.....	2
Travailler moins, travailler mieux, travailler tous	2
Anthony SMITH : le combat d'un inspecteur du travail	3
Quand Bernard ARNAULT joue le Saint Bernard	3
Dernière minute : Des conditions d'accueil indignes pour des saisonniers étrangers dans le vignoble.....	3

Édito : Halte à la répression syndicale !



La criminalisation des syndicalistes, ça suffit ! Un millier de manifestants ont accompagné Sébastien MENESPLIER, Secrétaire Général de la CGT Mines et Énergie, convoqué à la gendarmerie de Montmorency, le 6 septembre, pour des coupures de courant au domicile du ministre du travail, Olivier DUSSOPT, pendant le mouvement contre la réforme des retraites.

Dans la Marne, comme ailleurs, la CGT a été le moteur dans la contestation et a canalisé la colère populaire qui ne demandait qu'à exploser face à l'intransigeance de la Macronie. On se souvient des multiples tracasseries de la sous-préfecture de Reims qui ont émaillé le mouvement contre la réforme des retraites à Reims, les modifications de parcours en dernière minute sous de faux prétextes, des moyens déployés parfois totalement disproportionnés, parfois inexistantes et du recours à la force (grenades lacrymogènes) clairement injustifiée.

Face à cela, la CGT a toujours agi pacifiquement, sans jamais répondre aux provocations.

Il est donc temps de stopper la dérive en cours, 450 adhérents ou responsables CGT convoqués par la police ou devant les tribunaux, un millier de cégétistes inquiétés, comme à Épernay, des dizaines de procédures de licenciement.

Dans la Marne, la Secrétaire Générale de l'Union Départementale CGT fait toujours l'objet d'une forme de harcèlement judiciaire de la part de la ex-directrice adjointe de la DIRECCTE de la Marne, qui poursuit ses attaques (avec l'argent du ministère) en dépit du jugement qui l'a déboutée le 9 novembre 2022.

Nous serons nombreux à soutenir Sabine Duménil, le 27 septembre devant le Tribunal de Châlons-en-Champagne dans cette cause emblématique pour la liberté syndicale.

Steve BOUCLY, référent du collectif revendicatif UD CGT 51



15 septembre 2023

#30

Union Départementale
des syndicats CGT de la Marne

15, boulevard de la Paix
BP 11215

51058 Reims Cedex
Tél. 03 26 88 23 04

udcgt51@laposte.net
www.udcgt51.fr



Couvrot : *Le mouvement se durcit à la cimenterie Calcia*



La grève entamée le 6 septembre se durcit et le mouvement se renforce de jour en jour. Une très large majorité de salariés (106 sur 142 !) se sont joints à la mobilisation qui survient dans une entreprise au climat social fortement dégradé depuis un an, date de l'arrivée d'une nouvelle direction.

Les grévistes exigent une amélioration des conditions de travail, un apaisement des relations sociales, des embauches dans les services où les postes ont été supprimés sans être remplacés et une prime de 1 500 euros pour tous, face à l'augmentation de la charge de travail et l'explosion du coût de la vie.

Au lieu d'ouvrir le dialogue et d'entendre les revendications du personnel, la direction a joué la provocation. Elle s'est empressée de convoquer un huissier le premier jour de grève, à 5 h du matin, pour faire constater un supposé désordre causé par les grévistes. En vain.

À midi, le même jour, la direction toujours accompagnée de l'huissier, est revenue à la charge pendant le barbecue solidaire pour ordonner aux grévistes de quitter les lieux pour de soi-disant raisons de sécurité... Les grévistes ont évidemment refusé et la direction a dû faire marche arrière sous des applaudissements nourris.

Ce comportement totalement irrespectueux de la part de la direction n'a cessé de se reproduire depuis le début du mouvement. Une direction qui serait bien inspirée de reprendre le chemin du dialogue, si elle souhaite trouver une issue favorable plutôt que de s'enfermer dans des initiatives hasardeuses et provocatrices qui ne font que renforcer la détermination du personnel et envenimer le conflit.

L'Union Départementale CGT de la Marne apporte tout son soutien aux grévistes. Elle a adressé un courrier au Préfet de la Marne pour l'inviter à prendre les dispositions nécessaires pour que cesse le blocage dans une entreprise, très largement financée par de l'argent public dans le cadre du virage écologique. ([voir le courrier au Préfet de la Marne](#)).

Travailler moins, travailler mieux, travailler tous



Un débat réunissant une quarantaine de participants s'est tenu le 7 septembre sur la Foire de Châlons avec pour thème la réduction du temps de travail, en présence de plusieurs dirigeants de la CGT.

Il a permis de préciser un certain nombre de termes du débat : la revendication des 32 h qui ne se confond pas avec la semaine à 4 jours, la question de la sixième semaine de congés

payés, le droit à la déconnexion, l'équilibre entre vie professionnelle et vie personnelle.

Pour la CGT, la question de la réduction du temps de travail est indissociable de celle de l'emploi. D'où le triptyque : travailler moins, travailler mieux, travailler tous. ([lire le compte-rendu du débat](#))

Anthony SMITH : le combat d'un inspecteur du travail

Anthony SMITH, l'inspecteur du travail de la Marne, qui a mené une lutte exemplaire pour sa réintégration, vient de publier un livre « 918 jours, le combat d'un inspecteur du travail », aux Éditions Arcanes.

Son seul tort avait été d'imposer aux patrons d'une association d'aide à domicile d'équiper ses salariées en masques de protection pendant la première vague de COVID, en avril 2020. D'abord mis à pied, puis muté successivement à Melun et dans la Meuse, il a finalement été réintégré et blanchi par le tribunal de Nancy en octobre dernier, au terme d'un combat auquel l'Union Départementale CGT de la Marne a grandement participé. ([lire l'entretien dans l'Humanité du 7 septembre](#)).

Pour autant, l'affaire Anthony SMITH n'est pas encore terminée puisqu'il reste encore à obtenir la relaxe définitive de Sabine DUMÉNIL.

Quand Bernard ARNAULT joue Le Saint-Bernard

Alors que sa fortune est estimée à 203 milliards d'euros, le milliardaire Bernard Arnault fait son Saint-Bernard en promettant 10 millions d'euros pour venir en aide aux Restos du cœur.

Un geste de générosité qui aura fait la une des médias « amis ». Cerise sur le gâteau, le groupe

LVMH a ajouté qu'il n'utiliserait pas l'avantage fiscal consenti aux dons versés aux associations d'utilité publique. Quand on sait que 27 % des filiales de LVMH sont basées dans des paradis fiscaux, le détail ne manque pas de sel.

DON AUX RESTO DU COEUR : LA FAMILLE ARNAULT, CHAMPIONNE DE L'OPTIMISATION FISCALE VA DONNER CE QU'ELLE GAGNE EN UN PEU MOINS DE 100 MINUTES



Dernière minute :

Des conditions d'accueil indignes pour des saisonniers étrangers dans le vignoble

La caravane CGT « au service des vendangeurs » qui fait le tour des vignes depuis le 11 septembre, a découvert des campements indignes pour des vendangeurs, le plus souvent étrangers.

L'Union Départementale CGT de la Marne a immédiatement saisi les autorités compétentes afin de faire cesser ce scandale au plus vite.

L'info Marne reviendra sur ce sujet dans son prochain numéro afin de traiter les informations de façon détaillée.



Campement à Moussy

Il n'y a pas d'eau courante, pas de lavabo, pas de douche et pas d'électricité.



**Il ne suffit pas de
s'indigner, il faut
s'engager**

(Goerges Séguy)